

Juan Abugaber Francis

Remembranza

El 25 de enero falleció el M. en C. Juan Abugaber Francis, quien fuera profesor del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desde 1970; primero como profesor de Enseñanza Media Superior, y posteriormente como profesor de Enseñanza Superior en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME). También fue profesor de la Universidad Anáhuac de 1975 a 1983. A partir de 1983, hasta el momento de su fallecimiento se dedicó de tiempo completo y exclusivo a la enseñanza en el Departamento de Ingeniería Eléctrica y en el Laboratorio de Ingeniería Térmica e Hidráulica Aplicada (LABINTHAP) de la Sección de Estudios de Posgrado e Investigación de la ESIME unidad Zacatenco del IPN.

El M. en C. Abugaber Francis, nació en Nueva Rosita, Coahuila, México, siendo descendiente de palestinos, sirios y libaneses en línea directa. Después de recibir instrucción primaria y secundaria en su lugar de origen, viajó a la ciudad de México para iniciar sus estudios vocacionales (vocacional 2) y profesionales (ESIME) en el Instituto Politécnico Nacional, en donde concluyó la carrera en Ingeniería Mecánica.

Después de titularse, trabajó una temporada en Altos Hornos de México en Monclova, Coahuila, para luego regresar a integrarse a la planta docente de la ESIME, de donde ya no se separó.

Participó en la formación de múltiples generaciones de ingenieros mecánicos e ingenieros electricistas y al integrarse al LABINTHAP para colaborar en programas de investigación en las áreas de energía y mecánica de fluidos, cursó el programa de Maestría en Ingeniería Mecánica en la opción de Energética. Aquí se integró fácilmente, gracias a sus capacidades profesionales, pero sobre de todo de empatía con los diferentes integrantes de este laboratorio. Siempre estaba dispuesto a ayudar tanto a profesores como a alumnos, de la mejor manera posible y con buen



humor, lo que traía como consecuencia la generación de un buen ambiente de trabajo.

Fuera del ámbito profesional, era experto en la música de las grandes bandas, del rock and roll, boleros, etc. Igual ocurría con las películas clásicas; sabía los nombres de los protagonistas y las fechas de filmación. En deportes, era experto en béisbol y boxeo, entre otros; esto daba pie a ratos de esparcimiento y de intercambios y actualizaciones de información de interés común.

Logró formar una familia junto con su esposa, la Sra. Patricia Falcón Juárez, y crecieron a cuatro hijos: Elías, Juan Anuar, Karim y Nazdira, todos profesionistas.

Con este breve recuento, los integrantes del LABINTHAP hacen un reconocimiento a un miembro importante de esta comunidad, a quien recuerdan con afecto y no le decimos adiós, sino ¡hasta luego!